

## CLUBES

# El magnate mexicano Ernesto Tinajero ultima la compra del Real Valladolid por 75 millones

El empresario, que es el dueño del Necaxa de la Liga MX y cuarto accionista de Liberbank, ultima la compra del 58,1% del club que controla el presidente, Carlos Suárez, junto a su familia. La valoración del 100% del club es de 75 millones de euros, incluida la deuda.

Marc Menchén  
22 jun 2018 - 05:00

El magnate mexicano Ernesto Tinajero ultima la compra del Real Valladolid por 75 millones

El capital mexicano vuelve a apostar por el fútbol español. Seis años después de que Carlos Slim se hiciera con el control del Real Oviedo, otro importante empresario del país invierte en LaLiga. En esta ocasión se trata de Ernesto Tinajero, dueño del Necaxa de la Liga MX y el cuarto accionista más importante de Liberbank. Según ha podido saber *Palco23*, el empresario se prepara para cerrar en las próximas semanas la compra del 58,1% del club pucelano que controla su presidente, Carlos Suárez, junto a su familia. La operación valora el 100% del capital en 75 millones de euros, incluida la deuda.

Los rumores sobre la venta del equipo se habían disparado en las últimas semanas, aunque hasta ahora no había trascendido la identidad del nuevo inversor. La transacción llega en el mejor momento para la entidad deportiva y para sus actuales accionistas, pues el ascenso a LaLiga Santander permitirá dejar prácticamente a cero la deuda el próximo año. De hecho, Carlos Suárez ha asegurado estos días que su intención es que en 2018-2019 pueda cancelarse buena parte de los compromisos, en especial con la Agencia Tributaria, a la que adeudan 19 millones.

En total, Tinajero debería desembolsar en torno a cincuenta millones de euros en metálico para hacerse con el 100% del club, si bien este diario no ha podido confirmar si la propuesta se ampliará al resto de accionistas. Aunque se desconoce su identidad, en el accionariado del club también figuran tres mercantiles con participaciones significativas: Promociones Altai, con el 10,66%, Inmobiliaria Agora (9,11%) y Continental Network Services (5,12%).

## La valoración del 100% del club de fútbol se ha fijado en 75 millones de euros, incluida la deuda de 25 millones

Se desconoce cuál será el rol de Suárez en esta nueva etapa, aunque en los últimos días ha preferido guardar silencio y en su entorno señalan que la operación no se cerrará de forma inmediata. De hecho, la única información que trascendió ayer del club fue la dimisión del vicepresidente, José Moro, que en un comunicado denunció que “el incumplimiento del modelo pactado a la hora de tomar decisiones ha sido un agravante, viéndome desautorizado desde el punto de vista de mis funciones ejecutivas.

Se desconoce si su dimisión tiene que ver con el proceso de venta del club de fútbol, que ha pertenecido a Suárez desde 2011, si bien lleva ya casi dos décadas en la presidencia. Ahora, podría poner fin a su ciclo en Valladolid con las cuentas saneadas tras pasar por un concurso de acreedores en 2011 y con el primer equipo otra vez en Primera División. Lejos queda aquella suspensión de pagos, que se solventó con una quita importante: entró en el juzgado con una deuda de 80 millones y salió de él en 2014 con sólo 30 millones de euros en compromisos.

Fuentes de la industria señalan a este diario que la venta se ha estado negociando en los últimos meses, pero no es casual que se haya producido una vez confirmado el ascenso, como ya sucedió el pasado verano con el Girona FC. En este caso, además, los números ayudan: los dos últimos ejercicios se cerraron en beneficios y la previsión para 2017-2018 era de un resultado neto positivo superior a los tres millones de euros.

En una entrevista con este diario en octubre, Suárez señalaba que su objetivo era tener “un club que sea sostenible en la división que esté, y que, cuando logremos el objetivo de volver a la élite, no sea el de un gigante con pies de barro”. De ahí que las actuaciones en el estadio José Zorrilla no hayan sido excesivas, a la espera de ver cómo evolucionaba la asistencia, que en 2017-2018 creció un 28,7% y se situó en 10.554 espectadores antes del **playoff** de ascenso, en el que la entrada superó los

25.000 espectadores en los dos partidos disputados.

Para Tinajero, la industria del fútbol no es nueva, ya que en 2014 se hizo con la propiedad del Necaxa de la Liga MX, la competición más importante de México. Allí, ha logrado estabilizar al equipo, ascenderlo de categoría y ya en 2018 ganar la Copa MX Clausura. En este caso concreto, se desconoce el volumen de la inversión que realizó.

Licenciado en Economía por la Universidad Anáhuac y MBA por la Wharton School of Business de la Universidad de Pennsylvania, la fortuna del empresario procede de la venta de la empresa de telecomunicaciones Cablecom a Televisa en 2014 por 8.550 millones de pesos (483 millones de euros, al cambio de entonces). Se trataba del tercer mayor operador de *telcos* de México, y con aquellas plusvalías fue con las que decidió invertir en España.

Tinajero fue nombrado consejero de Liberbank en abril de 2015, después de hacerse con una participación significativa en la entidad financiera. Actualmente, controla el 7,42% del banco y su valor en bolsa ronda los 100 millones de euros, según consta en la Comisión Nacional del Mercado de Valores (Cnmv). Además, también ha invertido en el sector del vino y es consejero en bodegas como Viñas del Jaro y Bodegas y Viñedos de Cal Grau.